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Vereinsjahr: 03.11.2023 bis 22.11.2024 

Der Jahresbericht der Abteilungsleitung gibt einen Überblick über die wichtigsten Aktivitäten, 
Ereignisse und Erfolge des vergangenen Jahres. 

 

Einleitung 

Liebe Vereinsmitglieder, Liebe Eltern 

Der Verein hat im vergangenen Jahr viele Erfolge erzielt und Herausforderungen gemeistert. In diesem 
Jahresbericht möchte ich euch einen Überblick über unsere wichtigsten Aktivitäten, Projekte und 
Mitgliederentwicklung geben. Wir danken allen Mitgliedern, Partnern und Förderern für ihre 
Unterstützung und ihr Engagement. Gemeinsam haben wir viel bewirkt und unsere Ziele verfolgt. 

 

Tätigkeiten Abteilung / Leitende 

In unserem Verein hat es einige spannende Entwicklungen gegeben. Zu Beginn möchten wir bekannt 
geben, dass wir neue Nachfolger für die Stufenleitungen gefunden haben. Diese neuen StuLei haben 
sich bereits erfolgreich eingelebt und stehen euch nun für Fragen zur Verfügung. 

Zudem konnten wir im SoLa unsere neuen Gruppenzelte testen, welche sich ausserordentlich bewährt 
haben, weshalb bereits der nächste Kauf weiterer Zelte ansteht. 

Für die Gründung der Biberstufe haben wir in diesem Jahr die erste Hürde genommen. Zum einen 
konnten wir ein neues Leitungsteam bilden und bereits bei anderen Abteilungen in der Region 
schnuppern und praktische Erfahrungen sammeln. Natürlich darf für ein so grosses Projekt ein Konzept 
nicht fehlen. Dieses wurde in mühevoller Kleinstarbeit zusammengestellt und befindet sich aktuell in 
der Überarbeitung. 

Es freut mich bekannt zu geben, dass ich einen neuen Kandidaten für die Abteilungsleitung gefunden 
habe. Dynamo wird sich für die Position als Co-Abteilungsleiter an der kommenden 
Mitgliederversammlung zur Wahl stellen und wir sind gespannt auf die kommenden Veränderungen, 
die dies mit sich bringen wird. 

 

Tätigkeiten Stufen 

Die vier Stufen konnten ihre Quartalsprogramme gemäss Planung durchführen. Die Wolfs- und 
Pfadistufe konnten beide in diesem Jahr eine Finanzaktion durchführen. Einer der Höhepunkte war der 
Schnuppertag, an dem wir viele neue Mitglieder gewinnen konnten. Ein weiterer Höhepunkt war das 
SoLa sowie das HeLa. Zudem konnten wir in der Piostufe unser erstes Bergwochenende durchführen, 
welches ein durchschlagender Erfolg war. 

Neben den beiden Hauptlagern hat die Pfadi-, Pio- und Roverstufe am Bezirkspfingstlager  
teilgenommen. Die Wolfsstufe hat zeitgleich ein Wochenende durchgeführt, was sich bewährt hat. 
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Lager 

Hier eine Auflistung der vergangenen Lager: 

Wolfsstufe: Pfingstweekend (Haus), Herbstlager (Haus), Stufenweekend (Haus) 
Pfadistufe: Bezirk Pfingstlager (Zelt), Sommerlager (Zelt), Stufenweekend (Haus) 
Piostufe: Bezirk Pfingstlager (Zelt), Bergweekend (Haus), Stufenweekend (Haus) 
Roverstufe: Bezirk Pfingstlager (Zelt), Wohnwoche (Haus) 
Abteilung: Bezirk Pfingstlager (Zelt), Leitendenlager (Leitende) 

 

Mitgliederentwicklung 

Bestand der Stufen (Stichtag jeweils 01.01.xxxx) 

 Leitende Biber Wölfe Pfadis Pios Rover PTA 
2024 18 - 22 29 18 19 - 
2023 18 - 22 31 20 18 - 

 

Gesamter Abteilungsbestand (Stichtag jeweils 01.01.xxxx) 

 
Der effektive Mitgliederbestand hat sich im Vergleich mit dem Vorjahr nur unwesentlich verändert und 
präsentiert sich sehr stabil. Im nächsten Jahr wird es einen Spürbaren Wechsel von der Pio zur 
Roverstufe geben, da ein grosser Jahrgang übertritt.  

Die aktuellen Zusammensetzungen der Leitungsteams werden wir euch gerne an der 
Mitgliederversammlung vorstellen. 
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Ziele 2025 / Ausblick 

Auf für das nächste Jahr werden uns wieder viele neue Ziele setzen. Mit dem diesjährigen etwas 
Planungstag wird der Startschuss für die Lagersaison fallen. Ich kann bereits jetzt sagen, dass wir 
wieder viele Lager planen und durchführen werden. 

Wie bereits angekündigt planen wir im kommenden Jahr den Aufbau einer neuen Stufe (Biber), um 
unser Angebot zu erweitern und den steigenden Anforderungen gerecht zu werden. Darüber hinaus 
wird die Lagerbetreuung aufgrund einer anstehenden Nachfolgeregelung überarbeitet und angepasst. 
Ziel ist es, eine reibungslose Übergabe zu gewährleisten und gleichzeitig die Betreuungsqualität zu 
sichern. 

Weiterhin werden wir spannende Quartalsprogramme und Aktivitäten mit euch durchführen. Wir 
freuen uns darauf, euch bei den nächsten Abteilungsanlässen begrüssen zu können. 

Liebe Grüsse 

Merlin v/o Jonas Müller 
Abteilungsleitung 


